

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

MIÉRCOLES

15 de Mayo de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 484.

Seccion editorial.

Hace pocos dias hemos tenido el gusto de reproducir un artículo de nuestro querido colega *El Diario de Santiago*, titulado *Mendez Nuñez*. Como algunos periódicos regionales combaten el pensamiento del diario compostelano, por cuyo motivo este colega insiste en la idea que expuso, publicando el siguiente artículo que reproducimos:

«La insistencia con que *El Comercio Gallego* y *El Faro* reclaman el cumplimiento del decreto en que se dispone la traslacion de los restos de Mendez Nuñez nos mueve á ocuparnos nuevamente de ello. Para rebatir los argumentos superficialísimos de ámbos colegas bastarían reproducir nuestro editorial *Mendez Nuñez* que al parecer no han leído, pero preferimos añadir nuevas sinó más poderosas razones.

Ya hemos dicho nuestra opinion respecto de los Panteones, que nos parecen inútiles y teatrales. La tumba de un hombre ilustre no se engrandece merced á ornamentaciones arquitectónicas, ni al lugar que ocupa; sólo la hace grande y respetable el muerto que contiene.

Los Museos son excelente cosa; pero no más que para obras de arte, objetos científicos ó curiosidades.

Dar por única razon para trasladar las cenizas del almirante, la existencia de un panteon de marinos ilustres, y la necesidad de abastecerlo con objeto de que sirva de algo, no nos parece cosa seria, ni mucho menos razonable.

El sauce de Santa Elena es más hermoso, y habla más alto á los corazones que la dorada cúpula de los Inválidos, y no en París, sinó en aquella isla duerme verdaderamente la sombra de Napoleon I.

El Comercio Gallego niega la semejanza entre lo que decimos de las víctimas de Carral, de Ferrer de Couto, ó de Chateaubriand, y nuestra petición á favor del héroe del Callao; pero en nada funda sus negaciones.

Comprenderíamos que la marina reclamase el cadáver de su general; no comprenderemos nunca, nunca, que lo hagan periódicos y corazones gallegos, y preferimos suponer que á nuestros colegas solamente los mueve á ratificarse el terrible amor propio del escritor, rebelde siempre, siempre dispuesto á mantener sus tesis buenas ó malas.

Los héroes y los géneos pertenecen en vida á una nacion; en muerte á la tierra en que han nacido. Su panteon es la Historia.

Si los cadáveres pudiesen hablar, ninguno, (seguros estamos de ello porque el corazon humano siente en todas partes de la misma manera) ninguno preferiría un mausóleo á la sagrada tierra pátria.

Quédese la sancion oficial de la gloria para aquellos que la necesitan.

El gran Mendez Nuñez parece todavía más grande en el humilde rincón en que reposa.

Nueve años hace que duerme ¿y ahora se acuerdan de él, los suyos, para perturbarle?

¿Y habrá entre nosotros quien se atreva á ultrajar la vejez amarga pero honrada de Galicia, robándole ó ayudando á robarle la tumba de uno de sus hijos, del más caro acaso de todos ellos?

Sinceramente contestamos á nuestros esti-

mados colegas, cuyo patriotismo no ponemos en duda.

No demos el ejemplo de una triste singularidad y aprendamos de otros pueblos el respeto á los sepulcros, ese respeto que es el fundamento de la pátria y fué la primera virtud de nuestros mayores.

No hace veinte dias celebróse en Stratford-sur-Avon el aniversario de Shakespeare. Stratford-sur-Avon es una ciudad de 5.000 habitantes: sin embargo en ella se conmemora con mayor esplendor que en otra alguna el aniversario de Shakespeare, porque en ella nació el ilustre poeta. Inglaterra entera ha contribuido á elevar un monumento á las cenizas del gran dramático al pié de la casa donde habia nacido, y en aquellos lugares duermen las cenizas del poeta inmortal!

Es así como se debe honrar á los buenos.»

✠ Dice *El Herald Gallego* en su último número:

En un trabajo necrológico que ha visto la luz en el DIARIO DE LUGO, escrito por Camilo Placer Bouzo, se hacen cargos á nuestro amigo D. Luciano Taxonera por no haber querido editar un tomo de poesías del difunto Añón, asegurando haber recogido el apreciable director del *Diario del Ferrol* con este objeto, algunas composiciones de nuestro poeta.

Sin que sea nuestro ánimo salir en defensa de quien se basta á sí propio y más cuando la razon está toda de su parte, por lo que pueda importar al honor de nuestro amigo, vamos á decir lo que sabemos acerca de este asunto.

Durante la última estancia en Madrid del Sr. Taxonera, varios de sus compañeros y entre ellos nosotros, le presentaron al distinguido poeta, á quien deseaba vivamente conocer. En aquella entrevista, Taxonera ofreció al Sr. Añón una cantidad nada despreciable por cierto, si este se decidía á coleccionar sus poesías, y cederle la primera edicion. Añón resistíase al principio prestando serle imposible hacerse con poesías que juzgaba perdidas, ya por haberlas dejado en el extranjero, ya por haberlas entregado manuscritas en años anteriores á individuos que habian muerto ó trasladado á otro punto su residencia; pero instado entonces por todos sus amigos, aceptó las ventajosísimas proposiciones del editor, ofreciendo escribir á varias personas con objeto de reunir sus poesías y corregir algunas de las publicadas.

Esperando que Añón preparase los primeros originales, á cuya presentacion debia el Sr. Taxonera hacerle entrega de la mitad del precio en que adquiria la edicion, este dilató algun tiempo su vuelta á Galicia, donde le llamaban los intereses de su casa y del periódico que dirige, hasta que, no siéndole posible detenerse más tiempo, y viendo que el poeta no se daba prisa á ordenar sus trabajos, quizá porque ya comenzaba á dominarle aquella inaccion característica de la enfermedad que padecía, dejó á Madrid en la confianza de que aquel le enviara á Ferrol los originales.

Esto es lo que hay acerca de la proyectada publicacion de las obras del poeta gallego, que si no se llevó á cabo, no fué ciertamente porque el Sr. Taxonera no haya querido cumplir sus ofrecimientos, ni porque haya recogido, al menos en aquella ocasion, original alguno.

El Sr. Placer ha sido, pues, mal informado y no debió haber dado crédito á una especie, que

cuando no sea injuriosa para aquel á quien se dirige, carece por completo de fundamento.»

Creemos que nuestro estimado colega orensano exagera un poco la gravedad de las palabras del Sr. Placer, que al fin y al cabo no ha hecho otra cosa que dar una noticia que ahora resulta inexacta, aunque á punto fijo no lo pueda afirmar *El Herald*.

Una carta de Roma, que publica *El Tiempo*, da interesantes pormenores acerca del juicio que ha merecido á varios periódicos de Italia la Encíclica de Leon XIII.

Il Diritto, radical casi rojo, dice que Leon XIII, aunque sea un Papa como todos los Papas, es muy culto, muy comedido y muy prudente. *L'Italia*, hostil al catolicismo ante todo, asegura que el Papado se extinguirá; pero no niega que Leon XII ha dicho en su Encíclica cuanto se puede decir en favor del poder de los Papas. *L'Avenire*, que pasa por órgano de Cairolí, cree que ya no hay que pensar en la conciliacion; pero no puede menos de convenir en que Leon XIII tiene formas que no pueden ser ni mejores ni más corteses.

Segun dice un colega de la corte la enmienda del Sr. Perez Sanmillan al dictamen sobre el proyecto de ley autorizando al Gobierno para proseguir las obras de los ferro-carriles del Noroeste, consta de cuatro artículos que disponen la consignacion de cinco millones de pesetas anuales por espacio de doce años para estas obras; que la operacion de crédito á que dé lugar esta cantidad queda garantida con el impuesto sobre las tarifas de viajeros y mercancías y con el producto liquido de la parte de los mencionados ferro-carriles abierta á la explotacion; que por el ministerio de Fomento se levante un acta en que se haga constar el estado en que se encuentran las obras de aquellos ferro-carriles en los puntos en que han de continuarse, y que si de la liquidacion que se practique apareciese algun saldo á favor de la anterior compañía, se consigne en la Caja de Depósitos para ser distribuido entre los acreedores de la dicha compañía; y, por último, dispone la enmienda que, una vez cumplidas estas formalidades, el Estado se incorpore á la propiedad el usufructo de estos ferro-carriles.

Copiamos del *Diario de Santiago*:

«Los Prelados de la provincia eclesiástica compostelana, han dirigido una exposicion al

Congreso de los señores diputados, pidiendo una reforma en la futura ley de instruccion pública. Basta lo dicho para poner sobre la pista á la mayor parte de nuestros lectores; sin embargo conviene dar publicidad á la pretendida reforma de los supradichos Prelados.

Las bases para la futura ley de instruccion pública—dicen sus Illms.—deben reformarse en un sentido más católico; y tambien en un sentido más conforme al concordato de 1851. Partiendo de estos dos puntos de vista proponen los Prelados compostelanos, la siguiente reforma. La instruccion ha de ser necesariamente católica, y los obispos son árbitros de la doctrina de la fé y de las costumbres.

Nada hay que nos asombre en la exposicion de los ya citados Prelados, porque á las faltas de sintáxis ya nos tienen acostumbrados y lo único que pudiera cojernos de sorpresa, sería que los señores diputados dejasen de rirse de la mejor parte de los párrafos de la exposicion, é hiciesen caso de la reforma indicada.

El cardenal Arzobispo de Santiago apoyará en el Senado la reforma de la instruccion pública en el sentido anteriormente indicado, y mucho pudieran pesar sus palabras en la resolucion de tan grave cuestion.

Sin embargo si el Emmo. Payá, habla de *re- toques y de portillos* y otras especies con tan poca oportunidad como en la exposicion, creemos que no lo oirán ó le oirán con mal gesto.»

Le han contado á *El Popular* que hay recaudadores de contribuciones tan listos, que llegan á un pueblo para cobrar los débitos á la Hacienda y sólo permanecen en él veinticuatro horas, pero andando el tiempo, vuelven, y entónces exigen las costas al moroso, que tenia el dinero preparado cuarenta y ocho horas despues de haber llegado la vez primera el cobrador.

Suponemos que á esta provincia no se habrán referido al contarle á *El Popular* lo que consignamos; pero si es que lo han hecho..... no damos crédito á la noticia.

Por la prensa de Madrid y gran parte de la de provincias, circula la siguiente noticia, acerca de cuya gravedad omitimos comentarios.

«La *Galatea*, que se halla actualmente en los docks de Lóndres, va á trasportar varias piezas de 88 toneladas á Gibraltar para armar el baluarte del Rey y otras posiciones; tambien embarcará carros de hierro muy bien trabajados y 200 toneladas de balas de cañon de doce y media pulgadas.»

Tal vez esta noticia haya inspirado á un importante colega andaluz un artículo de que tomamos algunos párrafos, que tambien han publicado algunos periódicos de Madrid, prestándoles su aprobacion.

«Que la importancia de Ceuta, como plaza fuerte de primer orden en nada ha decaído, es una verdad innegable; pero cuenta Ceuta con el suficiente material de guerra, con artilleria de grueso calibre, según los modernos adelantos: fuerzas, por último, con que sostener, en caso extremo, un sitio en regla? Por desgracia hay que contestar negativamente. Su situacion geográfica la coloca á la entrada del Estrecho, formando en Gibraltar una inexpugnable valla, por su posicion es codiciada, tanto de los ingleses que serian con ellos dueños del comercio universal, cuanto por los alemanes, hambrientos de colonias; ella ofrecería á una nacion extranjera las utilísimas ventajas de un pais virgen y riquísimo que explotar, y de un puerto abrigado, cómodo y seguro para su marina mercante; mas nada de esto se tiene en cuenta,

nada se vé, porque en España la política lo absorbe todo.

En el inmenso reflujo político que hoy se advierte en Europa, dos naciones preponentes por su importancia marítima y militar, aparecen ante los carcomidos muros Ceuties, Inglaterra y Alemania. Los manejos de la primera son conocidos en demasia desde 1859; la gloriosa campaña de Africa nos demostró á qué grado llegan su *amistad y desinterés*; en cuanto á la segunda, no podemos decir más sino que recientemente, muy reciente, barcos y comisiones, procedentes de los Estados confederados del Norte de Europa, han arribado á las playas africanas, con objetode estudiar, según dicen, *las condiciones climatológicas del terreno*.

Los puertos de Mahon y Cabrera en las islas Baleares han sido últimamente fortificados; respecto á Ceuta nada se ha resuelto aún. No olvide el gobierno extremo tan interesante: no olvide que las murallas de esta ciudad se hallan indefensas; que su escasa guarnicion apenas basta para cubrir el servicio perentorio; que sus fuertes están, sino destruidos, casi abandonados; que á la presencia de una escuadra extranjera, tendria que inclinarse nuestra bandera: si no lo olvida, y si Ceuta es, como debe serlo, objeto de su atencion, nada, absolutamente nada tendria que temer de la inmensa catástrofe que parece prepararse.»

Segun noticias telegráficas comunicadas á los periódicos de la Côte parece que se ha querido asesinar al emperador Guillermo de Alemania, disparándole varios tiros de revolver, que afortunadamente no le han tocado. El agresor ha sido detenido.

Este hecho habrá causado seguramente profunda impresion en toda Alemania, que ve en el anciano emperador uno de los principales autores de la realizacion de la unidad alemana.

Un despacho de Constantinopla anuncia que se han reiterado las órdenes á los gobernadores de Schumla, Varna y Batum para que entreguen estas plazas á los rusos. Si las noticias que nos da estos dias el telégrafo acerca de la evacuacion de aquellas fortalezas por los turcos, son ciertas, bien puede afirmarse que el gobierno del sultan, ó engaña al general ruso, ó no tiene autoridad más que en el nombre sobre algunas regiones del territorio turco.

Vuelve á afirmarse que los gobiernos inglés y ruso han llegado á un acuerdo sobre la cuestion de la retirada de las tropas rusas y la escuadra inglesa de las cercanías de Constantinopla.

Algunos periódicos de Viena dicen que Rusia ha propuesto las siguientes modificaciones al tratado de San Estéfano:

Se reducirá el territorio de Bulgaria á los límites fijados por Inglaterra y Austria-Hungria.

Sérvia recibirá un minimum de compensaciones territoriales.

Austria-Hungria y el Montenegro arreglarán directamente la cuestion de las fronteras de este principado.

Se confiará á Austria-Hungria la reorganizacion de la Bosnia.

Rusia insiste en la union de Batum y en la retrocesion de la Bersabia, exceptuando el distrito que se extiende al Sudoeste hasta Reni,

La *Gaceta* del 12 publica las siguientes disposiciones:

«Hacienda.—Real orden autorizando á la Junta de la Deuda pública para que disponga se segregue y admita desde el dia 15 del corriente el cupon correspondiente al vencimiento de 30 de Junio y 1.º de Julio.

Hé aquí el texto literal de la misma: «Teniendo en cuenta las múltiples y delicadas operaciones que esa dependencia ha de llevar á cabo con anterioridad al pago de intereses de la Deuda pública vencidos en 30 de Junio y 1.º de Julio próximos; y deseando tambien que su abono principie en el mismo dia del vencimiento, y se continúe sin interrupcion con toda preferencia y rapidez á fin de dejar satisfecha esta importante obligacion en el más breve plazo posible, S. M. el rey (Q. D. G.) se ha servido autorizar á esa Junta para que disponga se segregue y admita desde el dia 15 del corriente mes el cupon correspondiente al vencimiento de que queda hecho mérito, tanto de la renta perpétua y amortizable al 2 por 100 interior y exterior, como de obligaciones del Estado por ferro-carriles y demás intereses de la Deuda pública, en la forma que la misma Junta determine.»

Fomento.—Real orden dando las gracias á la Diputacion provincial de Zamora por haber elevado á 2 500 pesetas el sueldo de los profesores del Instituto.

—Otras disponiendo se provea por concurso la cátedra de psicología, lógica y filosofía moral, vacante en el Instituto de Valencia; las de retórica y poética en los de Avila y Ternel; las de latin y castellano en los de Lugo, Orense y Canarias, y por oposicion la de elementos de economía política y estadística, vacante en la Universidad de Salamanca.»

Noticias de Galicia.

Se ha reunido el claustro de la Universidad de Santiago, con el fin de gestionar y conseguir el restablecimiento de las escuelas de ciencias y filosofía y letras, acordando procurar colectivamente poner en juego toda influencia hasta conseguir su laudable intento como lo consiguieron ya otras Universidades de menor importancia que aquella.

Nos complacería consiguiesen su objeto los dignos profesores de la Universidad compostelana, pues ya que son tan escasos en nuestro país los centros de enseñanza, que sean al menos lo más completos posibles los pocos que existen.

Las Diputaciones provinciales de Galicia pueden hacer mucho en asunto de tan conocida utilidad, y así se lo recomendamos.

—Dícese que á principios de Jnnio cambiarán entre sí de guarnicion los diferentes batallones de infantería que se hallan en el distrito de Galicia.

—Ha fallecido en Vigo el coronel de infantería retirado, Sr. D. Juan Pederniano.

—Se ha suicidado en Tuy arrojándose al Miño una anciana á quien se acusaba del robo de cincuenta duros.

—Leemos en el *Diario de Santiago*:

«Hoy á las tres de la madrugada, se declaró un ligero incendio en una casa de la calle de Santa Cristina. Merced á la prontitud con que acudieron los vecinos, pudo sofocarse á los pocos momentos, no teniendo que lamentar, afortunadamente desgracia alguna.»

—El diputado Sr. Jove y Hévia ha presentado en el Congreso una exposicion suscrita por muchos propietarios de la provincia de Oviedo relacionada con la cuestion del ferro-carril del Noroeste.

Los embajadores Annamitas visitarán dentro de pocos dias el monasterio del Escorial y la ciudad de Toledo,

—La corbeta *Mazarredo*, que existe desar

mada en el Arsenal del Ferrol, ha sido cedida al Centro Naval Español de Barcelona para que, estacionada en aquel puerto, sirva de flotante Asilo de huérfanos de la marina mercante.

—Se ha concedido la cruz de plata del mérito naval, al cabo de mar de primera clase de la Comandancia de marina de Vigo, Juan Andrés Echevarría.

Noticias generales.

Durante el primer trimestre del corriente año se han resuelto 249 expedientes de indulto relativos á 315 individuos, y de ellos 245 desfavorablemente, y favorablemente cuatro, que afectan á siete penados.

Algunos diputados han firmado una proposición pidiendo al Congreso que el descuento de las clases pasivas se equipare al que sufren las activas; es decir, que en vez de ser el descuento fijo lo sea proporcional, con relación á los haberes de las viudas, huérfanos, cesantes, jubilados y retirados del ejército y armada.

La comisión de presupuestos de la Cámara de diputados de Francia ha aprobado el proyecto de ley del ministro de la Guerra concediendo una indemnización de 30 francos mensuales, durante seis meses, á todos los capitanes, tenientes, sub-tenientes y asimilados en el radio de consumos de París.

Por la Dirección general de instrucción pública se ha remitido una circular á las Universidades é Institutos dictando reglas respecto á los exámenes que han de celebrarse en el próximo Junio.

La suscripción para las familias de los naufragos del Cantábrico alcanza en Madrid 7.000 duros. Además, hay que contar el producto del concierto del Príncipe Alfonso, 35.000 rs.; el de los Jardines del Retiro, 5.000, y el del teatro Real, que, después de satisfechos gastos, llegará á 30.000 rs.

Se ha dispuesto que los individuos de artillería, ingenieros, administración y sanidad militar que tengan derecho á pasar á la reserva, sean baja en fin del presente mes y altas en la de infantería el 1.º del siguiente.

Veinticuatro son los soldados españoles que se hallan en París, representando las diferentes armas é institutos militares; cuatro sargentos, cinco cabos y 15 soldados, pertenecientes dos á infantería de línea, dos á cazadores, tres á artillería, tres á ingenieros, un alabardero, uno de la escolta real, dos húsares, un lancero, un cazador de caballería, uno de la remonta, un obrero de la administración militar, un sanitario, tres guardias civiles, un carabiniere y un inválido de Atocha, de los cuales hablan francés el alabardero, uno de infantería, uno de cazadores, uno de ingenieros, uno de artillería y el obrero de la administración militar, sanitario y carabineros, ó sean nueve en total.

El cabo de artillería, á más de conocer perfectamente el francés, habla el inglés é italiano y algo de alemán.

Sección bibliográfica.

El Sr. D. Juan Giné y Partagás, doctor en Medicina y Catedrático de la Universidad de Barcelona, ha tenido la bondad de remitirnos dos ejemplares del discurso que leyó en la sesión inaugural de la Academia de medicina y cirugía de aquella ciudad.

Forma el citado discurso un elegante folleto de noventa páginas, titulado *Ensayo teórico-práctico sobre la homología y heterología frenopáticas*. Agenos por completo á los estudios de esta

indole, solo podemos decir que la prensa científica hace grandes elogios del trabajo del doctor Giné, que califica de importante y digno del crédito de que goza el nombre del Médico-director del manicomio Nueva-Belen.

Los números que últimamente hemos recibido de la importante revista científica española *La Naturaleza*, contienen las materias y grabados que expresan los siguientes sumarios:

Número 22.—Aerólitos fósiles.—Crónica del Teléfono.—Las rocas esculpidas de Bohuslan.—Sociedad francesa de física.—La limpieza de París: Matanza de kanguroos en Australia.—Nuevo procedimiento de campanillas eléctricas para los establecimientos industriales.—La simiente de las abejas.—Las crecidas de los lagos.

Contiene este número 14 preciosos grabados entre ellos los siguientes: Esférulas magnéticas.—Combate naval.—Limpieza de París.—Mangas de riego.—Máquina de barrer.—Nueva disposición de la campanilla eléctrica.—Células de la abeja.—Superposición de las crecidas del lago Ginebra y de Morges.—El lago Ginebra considerado bajo el punto de vista de sus crecidas.

Número 23.—Extracción del gallium.—Influencia meteorológica de la superficie del suelo.—Los encadenamientos del mundo animal, según la obra recientemente publicada por H. Gaudry.—La meteorología popular: los monumentos meteorológicos en Suiza.—Trabajos de irrigación y depósitos de agua en Argelia.—Mes meteorológico de los Estados Unidos.—Elementos de zoología, por Paul Gervais.—Ojeada histórica sobre la luz producida por la electricidad.—Miscelánea.—Longitud de los caminos de hierro.

Contiene este número 14 preciosos grabados entre ellos los siguientes: Cristales de Gallium.—Monumentos meteorológicos de Lucerna y de Friburgo.—Vista del dique-depósito del Habra. (Argelia).—Zoología: Campanularia.—Sincorina.—Fisóforo hidrostático.

A pesar del lujo de *La Naturaleza*, y de publicarse todos los sábados, su suscripción sólo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administración, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—San Isidro labrador, San Marcio y San Torcuato.

Efemérides.—(1811).—Acción de Ubeda, ganada á los franceses por el general D. Ambrosio de la Cuadra.

(1417).—El arzobispo de Santiago D. Lope de Mendoza y el Concejo de la ciudad, mandan construir el *rollo*, horca del monte Houriz, obligando á los «pedreiros é carpinteiros da dita cidade é de seu xiro, que cada un deles dese para axuda da dita obra, dous dias de labor sin levar por eles preço alguno;» y al Concejo á que diese todos los materiales y servicios necesarios para dicha horca, cuyas cuentas suman 3,313 mrs. y 2 dineros.

El precio de los granos en el mercado de ayer fué el siguiente:

Trigo del monte y grandal, á 16 rs. ferrado Centeno viejo á 83 y 84 rs. fanega.
Idem nuevo á 72 y 73 id. id.
Maiz á 15 y 15'50 id. ferrado.
Cebada á 8 id. id.

Varios militares austriacos, hablando de la célebre batalla de Sadowa, refieren sus proezas.
—Yo, dice uno, maté veinte prusianos.
—Yo despaché tantos que.... ni me acuerdo.
—Pues yo, montado en mi caballo húngaro, rompí nada ménos que un cuadro que me presentó un regimiento de infantería.
—Nadie fué tan héroe como yo, exclamó uno

á quien ya empezaba á parecerle insoportable tanta jactancia.

—¿Qué hiciste tú? le preguntaron todos.

—Yo morí en el combate.

Pensamientos.—Cuando se ríe mi amigo, á él le toca manifestarme la causa de su alegría; pero cuando llora, yo soy quien debe descubrir la causa de su tristeza.

No elijais vuestros amigos entre personas de una clase demasiado superior ó inferior á la vuestra.

El que cree tener diez amigos no tiene ninguno.

—¿Queréis saber si una mujer es coqueta? No la mireis.

—La mujer de quien se huye, es con la que se tropieza.

ADIVINANZA.

—¿Cuáles son las letras con que despiden las jóvenes á sus novios cuando rompen las relaciones?

CHARADITA.

Prima repite el ave con prima y terciá cuando recorre libre florida vega.

Y en el capullo de la flor.... ¡ay! que liba mece su arrullo.

Prima y segunda es planta, también tejido, que el rigor de la moda... tiene abolido.

Y fueron oro un tiempo tejido y planta de que es mi todo.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Los males y los Remedios.—Cuando se sabe tan universalmente que estos medicamentos purificantes producen resultados tan asombrosos en los casos de enfermedad parece superfluo el pedir á los dolientes que los ensayen. El Ungüento es infaliblemente eficaz para las afecciones cutáneas, tales como las úlceras, las inflamaciones, las hinchazones y, en fin, casi todas las enfermedades externas. En los desórdenes de las articulaciones y en los casos de gota, reumatismo ó escrófula (males que arruinan gradualmente la salud) el Ungüento Holloway y las Pildoras que llevan el mismo nombre empleados conforme á las instrucciones impresas que acompañan á cada bote y caja de los remedios, darán un alivio inmediato y, al fin, efectuarán una cura completa. Estas medicinas son á propósito para ambos sexos y para las presonas de toda edad ó condicion. 16

¿Quien no sabe la enorme cantidad de tisanas Pastillas y jarabes que, de ordinario, hay que emplear para combatir un resfriado, un catarro ó una bronquitis? El nuevo tratamiento de esas enfermedades por las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» apenas cuesta un real diario Tomando dos cápsulas á cada comida, el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Para evitar las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Se encuentran en la mayor parte de las farmacias. 7

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 14 11'30 n.—Recibido á las 11'56 n.

Confírmase la presentación del auditor de guerra cubano Marco Maceo con su escolta.

El ex-cabecilla carlista Rosas Samaniego fijó su residencia en Bruselas. Lord Russell se halla espirando.

Imp. del DIARIO, Armañá, 2.

PAPEL DEL ESTADO.

Compra de Cupones atrasados y corrientes.--
 Compra de Láminas del Empréstito.--Venta de Bo-
 nos del Tesoro.--Cobro en Madrid de los Cupones
 de la Deuda.

Sotelo y Moscoso.--Orzán, 79, Coruña.

PLAZA DE TOROS DE LA CORUÑA.

Grandes corridas de toros
 los dias 29 y 30 de Junio y 2 de Julio, durante
 las fiestas de MARIA PITA.

LAS ACREDITADAS CUADRILLAS DE **LAGARTIJO Y FRASCUELO.**

CUADRILLA DE
 Salvador Sanchez (FRASCUE-
 LO), de Madrid.
 Picadores.—Francisco Calderon,
 de Alcalá de Guadaira.
 Francisco Gutierrez (Chuchi), de
 Córdoba.
 Banderilleros.—Pablo Herraiz
 (Pablito), de Madrid.
 Estéban Arguelles (Armillá), de
 Idem.
 Valentin Martin de id.
 Puntillero.—Eusebio Buendia, de
 Idem.

CUADRILLA DE
 Rafael Molina (LAGARTIJO), de
 Córdoba.
 Pica ores.—José Calderon, de Al-
 calá de Guadaira.
 Manuel Calderon. id. id.
 Reserva.—Juan Rodriguez (Tem-
 plao), de Córdoba.
 Banderilleros.—Mariano Anton,
 de Madrid.
 Juan Molina, Córdoba.
 Puntillero.—Francisco Molina,
 de idem.

Toros de las acreditadas ganaderías de Aleas,
 Lopez Navarro y Hernan, todas del Colmenar Viejo.

EMPRÉSTITO DE 175 MILLONES

Se compran títulos completos á 30 por ciento.

Los nueve décimos y residuos á 27'25 »

El primer décimo. á 64 » »

Recibos sueltos y facturas á precios convencionales.

En cantidades grandes se paga además una comision al
 vendedor segun la importancia de la venta.

Ramon Soler y hermano.—Plaza Mayor, 12, Lugo.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 12, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valla-
 dolid en 1871, en la Universal de Viena en 1873, en la Nacional de Madrid
 con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de
 plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876 y en la de Leon en 1876

Habiendo sido premiados estos chocolates en todas las exposiciones don-
 de se han presentado, y que eran generalmente aceptados, hasta el punto
 de no poder los fabricantes cumplimentar los numerosos pedidos que se les
 hacian, se han visto obligados a ensanchar en grande escala la fabricacion
 de este articulo, que hoy puede considerarse como de primera necesidad,
 montando al efecto máquinas de vapor, segun los últimos adelantos. Debi-
 do á esto, no solo han conseguido que su elaboracion sea la más perfecta
 que hasta ahora se ha conocido, sino que se elevase su fabricacion y venta
 á más de MIL LIBRAS POR DIA. Esta es la prueba más evidente de que
 los chocolates de Francisco Fernandez y hermano son inmejorables y que
 satisfacen por completo los deseos del consumidor.

Precios de 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. libra, con canela y sin ella. Con vai-
 villa á 10, 12 y 14 rs.—Atemperante á 10, 12 y 14 rs. libra.

Hay además un abundante surtido de thés y cafés que se expenden la
 precio de fábrica.

En diferentes puntos de la provincia y fuera de ella, tambien se expen-
 den los chocolates procedentes de esta fábrica.

¡SINGER!! ¡SINGER!! ¡SINGER!!
TODO EL MUNDO PUEDE ADQUIRIR

MEDIANTE
 10 REALES SEMANALES

LA MEJOR MAQUINA DE COSER
 PARA FAMILIA O INDUSTRIAL.

LEGITIMA

“SINGER”

DESDE

450 REALES

AL CONTADO.

Las máquinas
 legítimas

SINGER

se garantizan

DE UNA MANERA

positiva

con solo su marca

de fábrica.



DESDE

500 REALES

Á PLAZOS.

SINGER

vendió en 1877

282.812 MAQUINAS

20.496

DE AUMENTO
 sobre la venta

DE

1876.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

El público debe desconfiar de toda máquina que se le ofrezca como
 sistema Singer perfeccionada, ú otros nombres no menos pompo-
 sos de que se valen los imitadores para dar salida á máquinas de un
 mecanismo imperfecto y hechas con materiales de mala calidad á fin
 de vender baratas sus producciones.

Para obtener la completa seguridad de adquirir una máquina
 legítima Singer, que es la mejor conocida hasta el dia, comprar
 únicamente en las casas que la Compañía tiene establecidas en Ga-
 licia y en Asturias en los puntos siguientes, donde se dan ó envian
 gratis por correo, catálogos ilustrados con lista de precios.

LUGO, PLAZA MAYOR 9.

Ferrol, Magdalena 166.

Coruña, Real 18.

Orense, Paz 30.

Pontevedra, Comercio 14.

Santiago, Rua del Villar 11.

Vigo, Principe 26.

Oviedo.—Calle del Peso, número 13.

TISIS.

CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto
 en los Estados-Unidos.

Infalible contra LA TISIS, LA IMPO-
 TENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos dias toda clase de
 toses y es el mejor regularizador
 del sistema nervioso que se conoce.

Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: Farmacia de
 D. Enrique Rodriguez Cortés.

Depósito central: Gonzalez y C.
 Pez, 19 3.º Madrid, á donde se diri-
 girán los pedidos.

Se arrienda la casa nú-
 mero 10 de la calle de las Flores.
 En la misma darán razon.

Se hallan impresas las
 matrículas y recibos de subsidio
 para el año económico de 1878-79

Arriendo.

Se arrienda la herreria titulada
 de Valdomir en Caurel con la finca-
 bilidad á ella anexa.

Dará razon de las condiciones
 de arrendamiento D. José Alvarez,
 vecino de la Ferreirúa, en el partido
 judicial de Quiroga, ayuntamiento
 de la Puebla del Brollon.

Máquinas de coser.

Se componen en la Reloje-
 ría de Canoura é hijos:

BATITALES, 26.

En este Establecimiento
 se hace toda clase de impresiones
 para los Juzgados y Ayuntamientos.